

IT-PRAXIS

ERP-Einsatz sorgt für flexible Zeiten und Arbeitsplätze

JENS GIESELER, PRODUKTION NR. 27, 2013

Fachkräfte finden und ans Unternehmen binden wird immer schwieriger. Flexible Arbeitszeiten und Homeoffice kommen manchem entgegen. „Alles eine Frage der Organisation“, findet Stephan Schneider, Geschäftsführer der Umformtechnik Radebeul.

RADEBEUL (ILK). Die Umformtechnik Radebeul (UFT) ist Spezialist für die Herstellung von Gesenkschmiedeteilen aus Aluminium. Seit über 50 Jahren werden Bauteile für unterschiedliche Branchen produziert. Als der

56-jährige Ingenieur Stephan Schneider 2005 die Umformtechnik Radebeul übernahm, führte er das ERP-System AP-Plus von Asseco ein. Für damalige Verhältnisse ungewöhnlich: Die Software war web-basiert. Damit war mobiles



Das ERP-System sorgt für die Möglichkeit, standortunabhängig – auch von zu Hause aus – zu arbeiten.

Bilder: Umformtechnik Radebeul

Arbeiten möglich, aber auch der schnellere Wiedereinstieg für Mütter und Väter mit Teilzeitarbeitsplätzen. Denn ein Großteil der Arbeit kann, so ist Schneider überzeugt, durchaus auch von zu Hause erledigt werden.

Schneider ist Vater von drei erwachsenen Kindern und kennt noch die Nöte von Eltern mit Kindern im Kindergarten- oder Schulalter. In seinem Fokus stehen inzwischen die Enkel, für die er wöchentlich einen halben Tag freiboxt. Deshalb sagt er jungen Frauen bereits im Bewerbungsgespräch, dass sie gerne Kinder bekommen können. Der Kinderwunsch ist für den Unternehmer eine Organisationsfrage, kein Ko-Kriterium. Die Mitarbeiter schätzen und pflegen diese Offenheit. Zum Vorteil des Unternehmens: Die Elternzeit kann frühzeitig gestaltet werden, die Mitarbeiter identifizieren sich und die UFT hat im Raum Dresden inzwischen den Ruf eines familienfreundlichen Unternehmens. Mit dem Ergebnis, dass sich Facharbeiter gezielt an den Spezialisten für geschmiedetes Aluminium wenden.

Seine Tochter Sonja Melzer ist als Mutter zweier Kinder das ‚Versuchskaninchen‘ für flexible Arbeitszeiten. Mindestens 35 Stun-



Schmiedeteile aus Aluminium sind die Spezialität von Umformtechnik Radebeul; die Pressen des Betriebs lassen sich über das Internet aktivieren.

den monatlich arbeitet sie für die UFT – die Hälfte der Zeit aus dem Home-Office, alle zwei Wochen für einen Tag im Betrieb. Das ist nicht nur familienfreundlich, sondern auch effektiv, weiß Schneider inzwischen. Denn die junge Frau berichtet, dass sie zu Hause ungestört und damit schneller arbeiten kann. Andererseits ist der Tag im

Unternehmen wichtig, um Absprachen mit mehreren Personen zu treffen. Immerhin neun von 145 Mitarbeitern bewegen sich in dieser Arbeitsstruktur. Über das Internet werden auch die Pressen angestellt und auf Temperatur gebracht, so dass zum Arbeitsbeginn des Schmiede-Spezialisten alle gleich loslegen können.